



Mujer

Para Pilar Escudero, «la igualdad real pasa por compartir todos los órdenes sociales».



Apertura

Ya se encuentra a pleno rendimiento el nuevo centro socioeducativo para 250 niños.



Azucareros

Javier Fernández, avanza que el ramal de Los Azucareros se abrirá el próximo mes de mayo.

Una expedición rinconera con 100 vecinos visita Almería

Las Ramblas de Belén se han convertido en referencia del proyecto de desmantelamiento del arroyo Almonazar.

Un centenar de vecinos participó en la visita a Almería con la que el Ayuntamiento de La Rinconada quiso dar a conocer el resultado del desmantelamiento de un cauce similar al Almonazar.

Las Ramblas de Belén (Almería) se han convertido en ejemplo del proyecto local que acabará con la cicatriz urbana que rompe la vida diaria de San José.

Durante la visita, el alcalde, Enrique Abad, y el delegado de Urbanismo, Antonio González Rubio, pudieron resolver sobre el terreno las dudas que la aplicación local del modelo almeriense genera entre los vecinos.



Ahora, el proyecto de solución definitiva para el arroyo Almonazar que en las encuestas goza de «total respaldo», cuenta con el testimonio directo de cien vecinos que han visto que el desmantelamiento es posible.

«Queda un largo camino pero la decisión municipal apunta a no parar hasta que el arroyo deje paso al bulvar de unión con La Rinconada-pueblo», así de tajante



se muestra el alcalde, quien no deja lugar a dudas sobre la realización del proyecto de desmantelamiento. (Pág. 2)



Entregadas las 70 unifamiliares de El Parque

Las 70 familias adjudicatarias de las viviendas unifamiliares del Residencial El Parque recibieron sus llaves el pasado 19 de marzo. En mayo se abre el plazo para solicitar los 70 pisos que completan esta urbanización pública.

La construcción de los 46 pisos de El Mirador concluirá en año y medio.

(Pág. 5)

San José da el salto hacia la unión

Secadero de Gutiérrez prepara sus 96.500 metros cuadrados para construir 300 viviendas que sirvan como primera urbanización que salta la carretera para unir San José con La Rinconada-pueblo. En sentido inverso, pronto comenzarán las obras de Lomas del Charco, donde se levantarán otras 284 viviendas.

(Pág. 3)

Éxito de participación en la XX edición de la Carrera Popular San José

El parque 8 de marzo da a La Paz y El Mirador un desahogo de ocio y deporte

Las obras de la residencia de ancianos comienzan el 25 de abril

100 vecinos viajan a Almería para conocer el soterramiento de un cauce similar al arroyo

Los 500 encuestados dan en más de un 95 por ciento su «total confianza» al proyecto de solución definitiva y desmantelamiento del arroyo Almonazar que ultima el Ayuntamiento. González Rubio avanza que antes de que finalice el año «habrá máquinas en el cauce».

El proyecto que el Ayuntamiento de La Rinconada ultima para dar la solución definitiva a los más de 10 kilómetros de arroyo Almonazar que atraviesan el término municipal, genera entre los vecinos «total confianza», según se desprende de las 500 personas que participaron en las encuestas de la campaña «¿Qué Almonazar quieres?»

Cien de estos encuestados tuvieron ocasión además, de convertirse en corresponsales de lujo para conocer en Almería el soterramiento de un arroyo que partía en dos a la ciudad. Por encima de maquetas y planos, el alcalde, Enrique Abad, quiso fletar una visita para que un centenar de vecinos comprobaran sobre el terreno una obra muy similar a la que se realizará en el tramo urbano del arroyo que rompe hoy por hoy la vida diaria en San José.

Ni las diez horas de camino (ida y vuelta), ni el madrugón necesario para aprovechar el día, fueron lastres para que los vecinos dejaran ver su euforia e ilusión al ver en Las Ramblas de Belén (Almería) un reflejo de lo que ocurrirá en los próximos años en San José.

Abad, y el delegado de Urbanismo, Antonio

Cajón anti-arriadas

El grupo atiende a las explicaciones que el técnico de la consultoría que redacta nuestro proyecto da sobre el cajón de seguridad contra arriadas que construirá en el actual cauce. Algunos pudieron incluso adentrarse en él.

Conexiones

A lo largo de todo el paseo, los vecinos pudieron ver la permeabilidad al tráfico que la eliminación del cauce ha producido. Se ha ganado en comunicación entre las dos partes antes separadas y de difícil acceso.

Fuerte dotación

De las Ramblas de Belén destaca el amplio nivel dotacional en espacios verdes de paseo, ocio, deporte y juegos infantiles que ahora están donde antes había cauce. En la imagen se aprecia además cómo se ha promocionado la zona con nuevas construcciones.

González Rubio, tuvieron que hacer frente a una batería continua de preguntas para satisfacer la inquietud vecinal so-



plazo y de alto presupuesto, pero ya no hay marcha atrás; ya no pararemos hasta que la cicatriz del Almonazar desaparezca», éstas fueron las palabras con las que el alcalde agradeció la confianza y el respaldo depositado en el Ayuntamiento para desarrollar el proyecto, rasgos que sobresalieron a lo largo de toda la visita vecinal.

Tres fases y 30 millones de euros

Tal y como explicó González Rubio, la desaparición del arroyo tiene tres fases bien diferenciadas: la unificación de las aguas residuales que ahora discurren a cielo abierto para conducir las a la depuradora en una tubería subterránea; la construcción de un gran cajón también subterráneo que encauce las aguas de una posible aunque improbable riada; y el embellecimiento de lo que quede a ras de calle y se convierta en la gran avenida de la unión de los dos núcleos.

Estos son tres proyectos diferenciados que aún están en fase de redacción, y cuya ejecución puede alcanzar los 30 millones de euros.

Con todo, el edil responsable de Urbanismo aseguró que antes de que finalice el año «habrá máquinas en el cauce».

bre el procedimiento que hay que seguir para llegar a la meta del desmantelamiento.

«Es un proyecto a medio

Rinconeros en el Oeste

La visita de trabajo a Almería se completó después del almuerzo -en el que no faltó un brindis por la desaparición del Almonazar y otro contra la guerra- con el aliciente de acudir a un poblado del desierto de Tabernas en el que se ruedan películas del Oeste.

En el Saloon, la expedición rinconera pudo presenciar una escena típica de película, con tiros (de los que no matan), pistoleros y muchos golpes espectaculares.

Éste fue el cierre a un viaje del que los vecinos resultaron ampliamente satisfechos, como ellos mismos se encargaron de hacer saber. Ahora, les toca a ellos contar al resto de vecinos que para la eliminación del arroyo contamos con un modelo a seguir.



San José salta la carretera y planea el crecimiento hacia la unión con La Rinconada

Un acto simbólico en Secadero de Gutiérrez reúne a los principales constructores, promotores y agentes bancarios que operan en la localidad y demuestra la confianza que el sector tiene en los planes marcados por el Ayuntamiento.

El derribo simbólico de un naranjo —principal explotación de la zona—, dió por comenzados los primeros movimientos de tierra de la zona conocida en San José como Secadero de Gutiérrez. Aquí, se levantarán en torno a 300 viviendas en una urbanización de estilo anglosajón y con altas dotaciones.

El alcalde, Enrique Abad, aprovechó la reunión con promotores, constructores y directivos bancarios para resaltar la implicación en el proyecto de unión de todos los agentes económicos, puesto que «en este reto —dijo— todos tienen un papel protagonista que desempeñar». Abad quiso además agradecer la respuesta que en el sector ha tenido «esta decisión política que ha encontrado el respaldo y la confianza de los que no han querido quedarse atrás en la apuesta por un valor seguro como es la marca 'Rinconada'», señaló.

Unión en equilibrio

Desde el Ayuntamiento se quiere que la unión física que el Plan General de Ordenación Urbana contempla para los próximos años, discorra por igual en ambos núcleos y por eso se organizó en San José un acto similar al que sucediera hace poco menos de un año en Lomas del charco, la urbanización que salta la barrera de La Rinconada hacia el barrio.

Aquí todo está preparado para comenzar con la urbanización de los terrenos, lo que podría suceder a principios del próximo mes, toda vez que el pleno municipal dé la aprobación definitiva al plan

Abad agradeció el optimismo y confianza del sector empresarial «en un proyecto municipal que tiene garantía de éxito»



Arriba, imagen aérea del Secadero de Gutiérrez. Abajo izquierda, acto simbólico de derribo del naranjo que dará paso a la unión física. A la derecha, los ediles Abad, González Rubio y Fernández, comparten jornada con los principales promotores privados de los proyectos de unión: Rafael Jiménez y José López Valdivia, entre otros.

parcial y pase por la comisión provincial de Obras Públicas.

En Secadero de Gutiérrez, la fase administrativa se encuentra un poco más ralentizada puesto que se espera el estudio hidrológico que marque el nuevo trayecto del arroyo Almonazar para dar la aprobación definitiva.

Hoy por hoy se ultima la redacción de este proyecto, con lo que el delegado de Urbanismo, Antonio González Rubio, asegura que «en los próximos meses se agilizarán las aprobaciones para que a principios de 2004

comience la urbanización».

Con todo, los propietarios no quieren perder ni un minuto y se encuentran ya con los movimientos lógicos de tierra para que todo esté a punto para meter las máquinas en cuanto tengan la aprobación oficial.

De pueblo a ciudad

La unión física dejará atrás el concepto de pueblo para convertir a La Rinconada en toda una ciudad. De momento las dos urbanizaciones protagonistas del salto darán cabida a casi 600 nuevas familias.

En los 96.500 metros cuadrados de Secadero de Gutiérrez se levantarán 300 nuevas residencias, de las que en su mayoría se ajustarán al

tipo de unifamiliares adosadas o pareadas (138 unidades). Otro montante de 72 viviendas serán unifamiliares extensivas, es decir, rodeadas por una parcela verde en propiedad. Se aplica así el modelo anglosajón de crecimiento residencial, con menos densidad de población y unas altas dotaciones.

Los plurifamiliares —con 90 pisos— se concentrarán al borde de la gran avenida de unión y acogerán además la actividad comercial.

Este modelo se seguirá también en Lomas del charco, con casi siete hectáreas de extensión que darán cabida a 188 viviendas unifamiliares y 96 pisos.

La construcción de la residencia que atenderá a 191 ancianos comienza el 25 de abril

1.000 vecinos mayores serán testigos directos del acto de colocación de la primera piedra y tendrán ocasión después de participar en un almuerzo de convivencia.

Un acto multitudinario es lo que se prevé celebrar el próximo 25 de abril, fecha reservada para la colocación de la primera piedra de la residencia de ancianos en la que se dará asistencia, atención y cuidados a 191 mayores, casi el doble del proyecto original.

La cifra redonda de 1.000 vecinos mayores y quizá futuros residentes configuran la lista

de invitados con que el Ayuntamiento cuenta para ser testigos de los comienzos de los trabajos de construcción de este centro de atención social que estará listo en aproximadamente 12 meses.

Inversión privada, uso público

Algo más de 4,1 millones de euros invertirá Vitalia-Rin-

conada, la empresa responsable de la construcción y gestión de la residencia durante los próximos 75 años, para desarrollar el mejor proyecto de atención a mayores recibido por el Ayuntamiento.

En total, son 191 el número de plazas de asistencia recogidas en el proyecto, de las que 156 serán para ancianos normalizados, 15 para perso-

nas mayores con riesgo de padecer problemas neurológicos, psíquicos, motrices o cardiovasculares, y las 20 restantes se emplearán en un servicio de atención diurna.

El alcalde, Enrique Abad, no oculta su satisfacción por haber conseguido desbloquear un proyecto considerado «objetivo-prioritario y compromiso de gobierno».

Inaugurado un centro socioeducativo para 250 niños

El consejero de Asuntos Sociales, Isaías Pérez Saldaña, y el alcalde, Enrique Abad, inauguraron a principios de marzo la nueva sede de la guardería Almonazar, un edificio de 2.500 metros cuadrados que acogerá además al Servicio de Atención Infantil Temprana (SAIT) y al Taller de Apoyo y Seguimiento (TAS), con lo que, en total, serán más de 250 los pequeños que pasen diariamente por este centro de atención y cuidado a la infancia.

La matriculación permanece abierta durante todo el



David Balmesada (2 años) no quiso esperar a que empezara la jornada formativa del día siguiente y fue el primero en sentarse en su mesa de trabajo durante la inauguración.

año, aunque es a partir de abril cuando se formaliza la preparación del curso siguiente. Como requisito indispensable

para poder inscribir a los pequeños se establece que los dos padres estén empleados y exista necesidad reconocida.

El antiguo edificio municipal de la guardería quedará adscrito al colegio PUA para poder eliminar las caracolas.

La residencia para discapacitados estará lista en un año

Dicho y hecho. Tal y como en julio pasado anunció el alcalde, Enrique Abad, en marzo han comenzado los trabajos de construcción de la residencia en la que se habilitará espacio para 16 usuarios del Centro Ocupacional Torrepavas. «Este es un servicio que traerá la tranquilidad del cuidado futuro a los padres ya mayores que se empezaban a preguntar quién se encargaría de su hijo con discapacidad», resumió Abad en el acto de colocación de la primera piedra.

Los casi 600.000 euros de inversión son asumidos por el Ayuntamiento. Este nuevo centro asistencial estará en funcionamiento en poco menos de 12 meses. La gestión correrá a cargo de una Fundación formada con empresas punteras de la localidad.



70 vecinos recogen la llave de su nueva vivienda pública

Entregadas las viviendas de El Residencial 'El Parque'. En mayo se abrirá el plazo para solicitar los 70 pisos que el Ayuntamiento construirá en esta zona.

El Ayuntamiento quiso que el día festivo de San José fuera también motivo de fiesta para los 70 vecinos que resultaron adjudicatarios de las dos promociones de 35 viviendas unifamiliares de El Residencial El Parque, junto al Dehesa Boyal.

Así, la fiesta se hizo extensiva a unos 300 familiares y amigos de los propietarios que quisieron compartir con ellos el momento de la entrega de llaves de su nueva casa. El alcalde, Enrique Abad, y los delegados del Gobierno andaluz, José del Valle, y de Obras Públicas, José Jurado, fueron los encargados de hacer la entrega oficial.

El delegado municipal de la Vivienda, Antonio Pérez, resaltó la respuesta que obtuvo esta promoción que se sale del perfil estrictamente social «pero que venía a cubrir un segmento de necesidad en La Rinconada y que no encontra-

ba opciones en el sector privado». El volumen de solicitantes para las primeras 35 unidades aconsejó a la empresa pública, Rinconada Siglo XXI, la construcción de las dos promociones de unifamiliares al tiempo.

Se trata de viviendas adosadas con bajo y primera planta que cuentan con alrededor de 90 metros cuadrados distribuidos en cuatro dormitorios, dos cuartos de baño, cocina, salón y patio. Los compradores tendrán que pagar en torno a 60.000 euros, «un precio por debajo del mercado que permite a determinadas capas medias acceder a una vivienda de calidad y además no tapona la adjudicación de promociones públicas para sectores más necesitados», argumenta Pérez.

70 pisos a partir de mayo

En esta zona aún queda suelo para otras 70 viviendas en altura con un perfil de ad-



Los adjudicatarios son, en su mayoría, jóvenes menores de 35 años, con una renta media de entre 12.000 y 18.000 euros, solicitantes de primera residencia y vecinos de La Rinconada. Para poder acceder a su nueva vivienda han contado con subvenciones públicas que les llevará a pagar una media de unos 230 euros al mes de cuota hipotecaria, «unas condiciones impensables en el sector privado, donde el precio no baja de los 120.000 euros», destacó Abad.



judicatario medio que el alcalde, Enrique Abad, ha comprometido poner a la venta a partir del próximo mes de mayo.

Abad puso además a disposición de los vecinos los casi

1.500 metros cuadrados dotacionales «para que seáis vosotros, los que decidáis lo que aquí queréis construir: una piscina, una cancha de tenis, una zona de juegos, etc».

Los 46 pisos de El Mirador se entregarán tras el verano de 2004

La construcción de los 46 pisos públicos de El Mirador ya está en marcha. El pasado 28 de febrero, vecinos y autoridades colocaron la primera piedra, un acto simbólico «que se cerrará en año y medio con otro acto simbólico como es el de la entrega de llaves», como recordó el teniente de alcalde delegado de la Vivienda, Antonio Pérez.

Unos 2,4 millones de euros tiene previsto invertir el Ayuntamiento en la construcción de estas viviendas que por precio y ubicación despertaron el interés de 407 vecinos, cifra de solicitudes que recibió la empresa pública de la vivien-



da y promotora de la obra, Rinconada Siglo XXI.

Y es que, esta promoción se plantea como una oportunidad para los adjudicatarios

-en su mayoría parejas de novios residentes en La Rinconada, solicitantes de primera vivienda y con ingresos anuales inferiores a los 12.000

euros-, quienes accederán a pisos de dos y tres dormitorios con entre 49 y 77 metros cuadrados a un precio sensiblemente inferior a la iniciativa privada, como es el de 31.500 euros.

«La disponibilidad de suelo público» y el hecho de que sean las sociedades municipales las que se encarguen de la promoción y construcción - Soderin SA es la empresa constructora-, son a juicio del alcalde rinconero, Enrique Abad, no sólo «una justificación para mantener los precios, sino una garantía de calidad en la construcción y finalización en plazo de las obras».

La arteria Los Azucareros abrirá al tráfico en mayo

El nuevo viario contempla un doble carril para aliviar la densidad de tráfico del casco antiguo de San José. Según subrayó el delegado municipal de Infraestructura, Javier Fernández, el proyecto municipal incluye una rotonda en la intersección de las calles Los Carteros, Los Azucareros, Rafael Alberti y Valencia.

Los problemas de tráfico del casco histórico de San José quedarán resueltos en mayo, tras la apertura a la circulación de la nueva arteria paralela a la calle Los Carteros.

Es la fecha que baraja la Delegación municipal de Infraestructura, «tras el inevitable retraso en el calendario de obras provocado por la temporada de lluvias», explicó el primer teniente de alcalde, Javier Fernández.

Rotonda

Sobre los datos técnicos del proyecto, Fernández incidió en que la futura vía comprende un carril para cada sentido circulatorio, además de dotar al entorno con una rotonda de nueva planta que distribuya el tráfico desde la intersección de las calles Los Carteros, Los Azucareros, Valencia y Rafael Alberti.

La futura vía Los Azucareros, cuya denominación recuerda la importancia socioeconómica de la implantación de Ebro-Puleva en el municipio, comprende un tramo de 400 metros de longitud y 10 metros de anchura.

El proyecto contempla, asimismo, la construcción de dos acerados a ambos lados del firme, uno de ellos provisto de arboleda.

Las actuaciones sobre este entorno se completan con la ejecución de la nueva red de saneamiento y alumbrado público, además de la dotación de mobiliario urbano a lo largo del trayecto.

Para Fernández, esta actuación de la Concejalía de Infraestructura «adquiere hoy por hoy el apellido de prioritaria por cuanto proporciona una respuesta directa a una de las zonas más transitadas de la localidad».

La arteria Los Azucareros ha supuesto una inversión superior a 300.000 euros, financiados desde los Planes Provinciales para obras y servicios del ejercicio económico de 2002.



Dos imágenes de las obras correspondientes a la nueva arteria que aliviará la congestión de tráfico del casco histórico de San José. Esta vía llevará el nombre de Los Azucareros, como testimonio del importante número de trabajadores que han pasado por la empresa que hoy dirige el grupo Ebro-Puleva desde la fundación de la misma, el siglo pasado.



En marcha un proyecto para el «diagnóstico exhaustivo» de los problemas medioambientales de La Rinconada

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través de la Concejalía de Urbanismo y Medio Ambiente,

ha emprendido un proyecto que tiene como objetivo general «ofrecer un diagnóstico exhaustivo de los valores y déficits ambientales del municipio», según resumió el titular del Área, Antonio González. La iniciativa, enmarcada en el programa de sostenibilidad ambiental urbana Ciudad 21, es fruto de un convenio entre las administraciones autonómica y local.

Para González, este plan de trabajo, con un presupuesto para

su ejecución material de 30.000 euros, «se trata de un salto fundamental para la plena plasmación de la ciudad sostenible» que pretende el Consistorio local.

En este sentido, el Diagnóstico Ambiental Municipal (DIAM) es sólo la primera fase en el desarrollo e implantación de la Agenda 21 Local, definida desde el Ayuntamiento como «una herramienta de gestión decisiva para la integración de las variables ambientales en la estrategia municipal de

sostenibilidad».

Más concretamente, el DIAM contempla la elaboración del plan de trabajo y la metodología necesarios para la ejecución del proceso de diagnóstico. Ahondará, asimismo, en la búsqueda y estudio de la información relevante que servirá de guía para un posterior proyecto de acción ambiental con los objetivos y actuaciones prioritarias para erradicar las carencias detectadas por esta investigación de campo.



Programa de Sostenibilidad Ambiental
CIUDAD 21

La Rinconada dispone ya de 40 contenedores soterrados

La red local de recogida de residuos se moderniza sustancialmente con este sistema pionero en Andalucía, diseñado para garantizar la eliminación de olores y riesgos sanitarios.

El Ayuntamiento de La Rinconada ha inaugurado recientemente el nuevo sistema para el depósito de residuos, que parte, como experiencia piloto, de la implantación de cuarenta contenedores soterrados repartidos por las nueve zonas de recogida de basuras en las que se ha dividido el municipio.

Un estudio del Consistorio local ha determinado estos puntos estratégicos para la ejecución del proyecto medioambiental, para el que en esta primera fase de actuación se ha elegido como ubicación, en el núcleo de La Rinconada, la barriada La Estacada, la calle Paseo del Majuelo y la plaza de abastos.

En San José, se ha habilitado esta red de recogida de residuos en la calle Foro de Ermua (El Mirador), la avenida Jardín de las Delicias, las plazas de La Libertad y La Anunciación, las traseras del Centro Médico y la calle Hermanos Machado -entre las barriadas de La Paz y Almonazar-.

El proyecto ha supuesto una partida económica de



Sobre estas líneas, el alcalde, Enrique Abad, y el vicepresidente de la Mancomunidad de Servicios La Vega, Javier Fernández, en una reciente inspección de uno de los nueve puntos de contenedores soterrados del municipio, ubicado entre las barriadas de La Paz y Almonazar.

unos 240.000 euros y permite, a través de un sencillo mecanismo, el desprendimiento de orgánicos, envases y plásticos, vidrio y papel-cartón.

Para el vicepresidente de la Mancomunidad de Servicios La Vega y primer teniente de alcalde, Javier Fernández, «este novedoso engranaje medioambiental supone una

mejora sustancial del equipamiento urbano específico, mediante un sistema diseñado para garantizar la eliminación de los malos olores y los riesgos sanitarios derivados de la concentración de desechos». En este sentido, el edil rinconero se ha dirigido a los vecinos para trasladar lo que considera «una necesaria lla-

mada a la corresponsabilidad para su utilización».

Dos puntos verdes

Por otro lado, Fernández hizo alusión a la próxima construcción del futuro punto verde de La Rinconada, que estará ubicado próximo al recinto ferial de Virgen de las Nieves, en una parcela de 3.000 metros cuadrados. El proyecto está cifrado en una inversión de 60.000 euros, a cargo de la Junta.

A estos efectos, el delegado de Infraestructura insistió en que «un punto verde no es un vertedero», sino «un servicio para la recogida de residuos que no pueden depositarse en los contenedores convencionales de basura, tales como restos de obra, neumáticos, poda, aceites usados y baterías o pilas.

Fernández también avanzó que el punto verde de San José será ampliado en breve para la implantación de contenedores de aceites y pilas.

AYÚDANOS A CONSTRUIRLA

La Rinconada que quieres

NO mezcles los residuos. Cada cosa en su sitio. Separar es reciclar.

Lunes-viernes, de 12:00 a 19:00 h.
Sábados, de 13:00 a 18:00 h.

SÍ a la recogida selectiva. Ven al punto verde, junto al cuartel de la Guardia Civil.

El parque 8 de Marzo, nuevo escenario de ocio y descanso

Desde su inauguración, el recinto se ha convertido en uno de los puntos más concurridos para los vecinos de La Paz, protagonistas de imágenes para el descanso, el ocio, el deporte o la conversación.

La lucha por la integración del colectivo femenino dispone ya de un rincón destacado en el municipio: todo un recinto para recordar el camino emprendido por mujeres y hombres para que la igualdad de género deje de ser utopía.

Entre las barriadas de La Paz y El Mirador, el parque 8 de Marzo -abierto desde el Día Internacional de la Mujer- recoge desde su propia denominación este «objetivo de reconocimiento y reivindicación», como refirió la delegada de la Mujer, Pilar Escudero.

Más de doscientos vecinos asistió el 8 de marzo al bautizo de este nuevo entorno. Algo más de una hectárea que discurre paralela a la SE-118 (carretera Sevilla-Brenes) para fundir una de las zonas históricas de San José con las nuevas urbanizaciones de El Mirador, testigo hoy del crecimiento más notable de este núcleo de población.

Pulmón verde y de ocio

El complejo 8 de Marzo fue presentado como “un pulmón verde y de ocio” que, según el alcalde, Enrique Abad, “ha conseguido modelar sobre el terreno algunas de las sugerencias trasladadas en los últimos años desde la barriada de La Paz”, donde residen un millar de familias. Tal es así que, desde la inauguración del parque, los vecinos de las zonas más inmediatas son protagonistas de concurridas estampas de ocio, descanso o deporte.

El principal requerimiento vecinal, las dotaciones verdes y jardines, se completa con áreas de juego infantil, plazas de aparcamiento y un complejo deportivo provisto de una pista polivalente y dos de tenis, disciplina que hasta ahora no podía practicarse en la localidad por falta de infraestructura. Este proyecto municipal ha tenido un coste global de aproximadamente 660.000 euros.



La periodista María Esperanza Sánchez acudió a La Rinconada para compartir las reivindicaciones del Día Internacional de la Mujer (8 de marzo). El rostro de 'Señoras y Señores' (Localia TV) y una de las más mordaces colaboradoras de Iñaki Gabilondo en 'Hoy por hoy' (SER) fue testigo de la puesta de largo del nuevo parque municipal para después compartir un almuerzo con más de cuatrocientas mujeres. Al hablar de igualdad, Sánchez animó a «no tirar nunca la toalla». «Aunque lo que no tiene justificación vaya minando las fuerzas, hay que seguir trabajando duro». Con una alocución muy aplaudida, el mensaje esencial caló en un auditorio sin edad. Tras el brindis oficial, la totalidad de las asistentes zarandearon en alto las servilletas al grito unánime de «no tiramos la toalla».

Homenaje a María Esperanza Sánchez en un almuerzo con cuatrocientas mujeres

La celebración del 8 de Marzo reunió en La Rinconada a un total de cuatrocientas mujeres, con motivo de un almuerzo conmemorativo que volverá a repetirse dado el «satisfactorio balance» de la jornada. El Consistorio local aprovechó el arropo de la cita para reconocer públicamente la trayectoria de la periodista María Esperanza Sánchez, que “desde su tribuna profesional, ha conseguido expresar con firmeza la voz del colectivo”, como refirió en una semblanza sobre la comunicadora la delegada de la Mujer, Pilar Escudero.



«Compartir un futuro mejor»

«Se ha avanzado bastante pero todavía queda mucho por hacer para conseguir una integración real y efectiva». Así lo cree la delegada de la Mujer, Pilar Escudero. La palabra clave en igualdad -sentencia- «es sin duda, compartir».

La XV Semana de la Mujer volvió a abrigar el marco adecuado para «el análisis del trabajo realizado en los últimos años con un propósito tan reiterado como irrenunciable: una igualdad que deje de sonar a ficción idealizada».

Al frente del Centro Municipal de Información a la Mujer (CMIM), Pilar Escudero no se cansa al insistir en un mensaje institucional que redundan en la «necesidad de compartir para que mujeres y hombres puedan desarrollarse en lo profesional y lo personal, con las mismas posibilidades».

Para Escudero, resulta obvio que «puede escribirse un futuro mejor si se comparten todos los órdenes sociales, desde el espacio público y el privado a la toma de decisiones, las responsabilidades, el ámbito laboral y por supuesto, el tiempo para los compromisos domésticos».

Más formación

Es la línea de concienciación que impregna la gestión del CMIM desde su fundación. Hoy por hoy, subraya Escudero, «se puede destacar que se han realizado numerosas actividades encaminadas a conseguir esa participación en igualdad de manera transversal, coordinada y

desde una perspectiva integral».

Más concretamente, la legislatura que expira en mayo ha visto «una significativa ampliación de la formación orientada a la incorporación al mundo laboral, sin perder de vista la aplicación de las nuevas tecnologías de la comunicación que exigen unos tiempos de renovación y reciclaje profesional constante», puntualiza Escudero.

La responsable del CMIM también se pronunció sobre el proyecto 'NOW' -ejecutado entre 1998 y 1999- que, «desde la formación para el autoempleo y la germinación del espíritu emprendedor, ha permitido a mujeres de la localidad la creación de su propia empresa».

Asimismo, otro punto obligado en el calendario formativo de los últimos años es la iniciativa comunitaria 'Equal', «con acciones muy diversas dirigidas a sectores de población desfavorecidos laboralmente, como todavía son las mujeres y los discapacitados».

Además de estas propuestas, Escudero destacó «el considerable volumen de mujeres que ha atendido la oferta de talleres de ocio, cultura y artesanía», «así como aquellas que han podido tomar nota de cómo ga-



Sobre estas líneas, la titular del CMIM, Pilar Escudero, junto al mural del parque 8 de Marzo, que rinde homenaje a la mujer anónima. «Un reconocimiento plenario que se complementa en el callejero de la futura urbanización de Lomas del Charco con el tributo a féminas relevantes en la historia española, como Clara Campoamor, Victoria Kent o Ana María Matute».

nar calidad de vida y una mejor actitud ante la resolución de conflictos específicos», desde los programas de promoción de la salud.

Otra de las vértebras del CMIM es la «normalización e inserción de mujeres víctimas de malos tratos, ámbito en el que se han dado pasos decisivos», como la constitución, en el año

2000, de la Comisión Local de Seguimiento de casos de violencia de género, o los proyectos 'Qualifica' e 'Include'. Esta última iniciativa se desarrolla actualmente en colaboración con el tejido asociativo femenino, a través de la Obra Social de El Monte. Entre otros aspectos, ofrece un servicio de atención psicológica para mujeres en riesgo de exclusión social.

Entregados los III Premios a la Igualdad

La víspera del Día Internacional de la Mujer fue testigo de la entrega, en el Centro Cultural de la Villa, de los III Premios a la Igualdad, una convocatoria que congregó a casi quinientas personas del tejido asociativo, educativo, cultural y empresarial.

La jueza de paz Matilde Márquez, el Aula de Integración del instituto Carmen Laffón, la empresa puericultora Rincoinfancia y la Coral Nuestra Señora de las Nieves fueron distinguidos en la ocasión con los galardones que otorga el Centro Municipal de Información a la Mujer como «estímulo para la lucha activa contra la discriminación de género», concluyó Escudero.



Campaña para motivar la participación vecinal

Las últimas elecciones municipales arrojaron un índice de abstención en el voto de poco más del cuarenta por ciento en la localidad, una cifra que se justifica atendiendo al alto número de nuevos vecinos que se incorporaron a las zonas de crecimiento urbanístico provenientes de otros municipios y aún poco identificados con la gestión local.

Desde el Ayuntamiento se quiere dejar atrás ese porcentaje «y motivar la participación vecinal en la vida pública», como señala el alcalde rinconero, Enrique Abad, para lo que desde el comienzo de legislatura se han venido activando foros de opinión con reuniones con los vecinos a los que se les ha hecho partícipes de proyectos que les afectan directamente, como la desaparición del arroyo Almonazar, la construcción de un vial de

tráfico paralelo a Los Carteros o la intensa política de construcción de viviendas públicas.

Esta línea de actuación ha sido calificada por el primer



La incentivación a la participación democrática viaja ahora con los taxis.

edil como «bastante positiva» en lo que a participación se refiere, pero ahora se quiere incluir a los algo más de tres mil nuevos vecinos que ocupan las

promociones residenciales puestas en carga en estos últimos cuatro años especialmente intensos.

Para ello, el Ayuntamiento ha iniciado una campaña institucional de sensibilización en la que se le recuerda «la importante función que deben

desempeñar en una sociedad activa como la rinconera», en palabras de Abad. La campaña incluye mensajes en los medios locales relacionados

con la comprobación y actualización de los datos del censo, banderolas en los principales lugares de paso y publicidad móvil en los taxis.

Jóvenes

A las próximas elecciones del 25 de mayo concurrirán por primera vez casi dos mil jóvenes rinconeros, a los que el alcalde ha dirigido una carta personalizada animándoles a «configurar una pieza más del engranaje democrático local».

Zonas con más abstención

La campaña institucional será también especialmente intensa en las zonas que más alto índice de abstención presentaron en las últimas elecciones, como los bloques de la zona nueva de San José, donde el porcentaje de participación bajó hasta el 52,1 de los potenciales electores.

Plazo para revisar y corregir los datos en el censo: del 6 al 14 de abril en la Tenencia de Alcaldía y en el propio Ayuntamiento.

El colegio nuevo lleva ya el nombre del maestro 'Pepe González'

El colegio nuevo de Infantil y Primaria de San José, que funciona desde este mismo curso, muestra ya en su puerta principal el nombre de 'Maestro Pepe González de la Fuente', tal y como elevó el consejo escolar del centro al pleno y aprobó la unanimidad de los 21 concejales en octubre pasado.

El viceconsejero de Educación, Sebastián Cano, y con él toda la comunidad escolar rinconera, fueron los encargados de rendir este homenaje nominativo a un profesor muy querido que ejerció en San José durante toda una década y que tuvo la trágica suerte de morir hace algo más de tres años arrollado por un camión mientras hacía ruta en bicicleta.

Padres, profesores, familiares y exalumnos quisieron

que el acto de descubrimiento de la placa con el nombre del maestro fuera de recuerdo a la labor que realizó, «y de la que dejó una importante huella», como resume el director del colegio Maestro Antonio Rodríguez, Joaquín Romero, en el que ejerció durante diez años. Romero, quien era además amigo personal, resaltó de González de la Fuente, «su entusiasmo y amor por el trabajo; su inquietud por estar al día que le hacía asumir allí donde iba responsabilidades: fue director y jefe de estudios durante varios años en el M.A.R., por ejemplo».

La noticia de la muerte accidental del maestro fue recibida en La Rinconada con profunda tristeza entre todos los que le conocieron, a pesar de no ejercer ya en la localidad.



Así pues, el maestro Pepe González de la Fuente quedará ligado para siempre al futuro escolar de la localidad, premio y reconocimiento de todo un pueblo a un estilo de vida generoso con los demás.

La esposa del maestro fallecido, María Charneco, descubre la placa que da nombre al colegio ayudada por el viceconsejero y el director del centro, Juan Martínez. Familiares, miembros de la Corporación, compañeros maestros y exalumnos, presenciaron el homenaje.

Sesenta personas podrán usar a la vez el complejo polideportivo de La Rinconada

La empresa Energía y Construcciones S.A. comenzará en abril la segunda fase de la reforma integral de las instalaciones deportivas de La Rinconada-pueblo. Según especificó el delegado municipal de Infraestructura, Javier Fernández, «se pretende que el proyecto esté ultimado para el inicio del otoño».

Las instalaciones deportivas de La Rinconada-pueblo estarán a punto en el mes de octubre. Es el compromiso que ha cerrado el Ayuntamiento con la empresa Energía y Construcciones S.A., adjudicataria de los trabajos de la segunda fase para la renovación de este polideportivo, que comenzarán en abril.

Así lo resalto el primer teniente de alcalde y delegado de Infraestructura, Javier Fernández, para el que «este proyecto ejemplifica el esfuerzo municipal por construir y mejorar las dotaciones básicas que requiere una ciudadanía de Primera como es la de La Rinconada», afirmó utilizando un símil deportivo.

Este entorno de unos 5.000 metros cuadrados -sin contar el complejo de piscinas



rehabilitado para la pasada temporada de baños-, «podrá ofrecer tras las obras una respuesta simultánea a más de sesenta personas», según avanzó Fernández.

El edil rinconero insistió en la «alta calidad de los mate-

riales elegidos» y citó el pavimento de la pista polideportiva. Se trata de un caucho especial con función antideslizante, cuyo uso es pionero en Andalucía. Estas dotaciones, «diseñadas desde la demanda deportiva local», se

complementan con el nuevo cuerpo de vestuarios que también da servicio a la zona de piscinas. Del mismo modo, todo el complejo mejorará con la nueva urbanización e iluminación contemplada, así como con la reorganización de los espacios de aparcamiento.

POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO POLIDEPORTIVO

1 Pista polideportiva. Este espacio cuenta con una superficie de 45 x 22 m. Presenta como acabado un material bicapa en caucho, con función antideslizante.

2 Pistas de tenis. Cada pista tiene una dimensiones de 36 x 18 m. La terminación es sintética, con un pavimento de resina que favorece el juego rápido.

1 Pista de baloncesto y voley. Como en el resto de las pistas, la superficie (32 x 20 m.) está homologada para la práctica federada. Terminación en resina.

2 Pistas de paddle. El proyecto inicial se modificó para la inclusión de dos pistas de paddle, cada una con unas dimensiones de 20 x 10 m.



Junta y Ayuntamiento concretan la financiación de los polideportivos

La Junta y la Administración rinconera suscribieron recientemente el convenio de financiación para la renovación integral de los dos polideportivos municipales. El acuerdo rubricado por el consejero de Turismo y Deportes, Antonio Ortega, y el alcalde, Enrique Abad, se traduce en un montante global de aproximadamente 1,5 millones de euros. Según explicó Abad, ambas administraciones han delimitado dos ámbitos de actuación en función de sendas obras. De este modo, el Ayuntamiento afrontará la reforma del polideportivo de La Rinconada mientras que la Junta se encargará de las instalaciones de San José, donde está pendiente la delimitación de un nuevo espacio polideportivo con un campo de fútbol de albero, una cancha de baloncesto y voley, dos pistas multiusos, ocho de petanca y dos de tenis.



Dos décadas de atletismo

Vicente Jiménez ganó el pasado 16 de marzo la vigésima Popular San José con un ritmo medio por kilómetro de 03:07. En clubes, volvió a destacar la participación del C.C.R.D. Renfe, con un cómputo global en la línea de meta de 127 corredores. La prueba contó en la ocasión con José María Merchán, componente del equipo español de triatlón.

El más veloz de la tradicional cita atlética de San José fue este año el atleta Vicente Jiménez, que firmó en línea de meta un tiempo de 34:27. En una jornada a la que restó brillo la molesta presencia del viento, el corredor de Pedrera vendió el kilómetro a una media de 03:07 para arrancar los primeros aplausos de la prueba absoluta y crecerse en la vuelta final al Felipe del Valle.

Carlos Sánchez, corredor del C.A. Grupo Diez, quedó segundo en la distancia mientras que cerró el podio de la general José María Merchán, miembro del equipo olímpico español de triatlón.

En declaraciones a la emisora Radio Rinconada, Merchán se declaró sorprendido por el «excelente ambiente» de la Carrera Popular, este año con cer-

ca de dos millares de dorsales y como es habitual en las últimas comparecencias, con una fotografía de la granda compuesta por miles de aficionados.

Sobre el tercer puerto de la clasificación, Merchán apuntó que «lo he dado todo para acabar la carrera lo mejor posible, lo que ocurre es que me ha faltado la bici y la natación», bromeó en alusión a su especialidad, el triatlón.

Esther Marcos

En féminas, el primer puesto tuvo el nombre de la corredora del Maratón Mallorca 'Toni Peña', Esther Marcos, con un tiempo final de 40:23. María Belmonte cerró otro segundo puesto para el C.A. Grupo Diez mientras que la tercera plaza en la general correspondió a Dolores Ramírez, del C.D. Ohmio.

En clubes, sobresalió la

aportación de corredores realizada por el rinconero C.C.R.D. Renfe, distinguido en esta modalidad tras un cómputo global en meta de 127 dorsales, seguido del C.A. Oripipo, con 69 y el C. Amigos de la Tostá, con 53. En competición absoluta, las entidades laureadas fueron, respectivamente, el C.A. Grupo Diez, el C.D. Ohmio y el C.A. Oripipo.

Entre los premios especiales, el alcalareño Antonio Montilla, de 69 años, recibió una nueva mención como el atleta más veterano entre los más de setecientos que concluyeron los 11.000 metros de la Carrera Popular San José.

Para el titular de Deportes, Jacinto Molina, la Popular «ha logrado un puesto de prestigio en el calendario nacional del medio fondo».

Ganadores locales

- ♦ **Atletín:** José Manuel Román; M^a Carmen Hoya.
- ♦ **Alevín:** Francisco Gallardo; Tamara Martínez.
- ♦ **Infantil:** Dimas Haro; Leticia Castro.
- ♦ **Cadete:** Lucas González; Elena Ariza.
- ♦ **Junior masculino:** Juan Antonio Montero.
- ♦ **Junior-senior femenino:** Concepción Jiménez.
- ♦ **Senior masculino:** José Ramón Portero.
- ♦ **Veteranos A:** Manuel Portero; Isabel Cortez.
- ♦ **Veteranos B:** José Francisco Moreno; Marisa Márquez.
- ♦ **Veteranos C:** Francisco Fernández; Rosa Navarro.



ANTONIO BORREGO,
responsable de
Deportes de Radio
Rinconada.

San José y Rinconada luchan por objetivos muy distintos en la ronda final de sus respectivos campeonatos. Los cañameros están enfrascados en eludir el descenso y, después de la última derrota en el Felipe del Valle frente a la Balompédica Linense, su lucha por la salvación se ha encarnizado, si bien el resto de los resultados de la jornada acompañaron a los de Santi Aragón. Lo mejor del equipo es que su juego empieza a ilusionar. El equipo parece que se ha deshecho del patrón de Paco Marín y empieza a asimilar la mentalidad del nuevo técnico y eso gusta a la afición, a pesar de la esterilidad de resultados. Los próximos partidos, duelos directos en el

Felipe del Valle ante Los Barrios y San Fernando incluidos, serán clave para comprobar si el San José será equipo de Tercera el año que viene. Cortesana, Recreativo B y Puerto Real parecen ya condenados al descenso, pero quedan dos plazas para un nutrido grupo de equipos entre los que, desgraciadamente, puede estar el San José. Por su parte, el Rinconada de Carlos Cortés y Manolito Sánchez es la otra cara de la moneda. Ha puesto tierra de por medio respecto a sus perseguidores para entrar en el *play-off*, además, se ha reencontrado con su mejor juego tras el último triunfo a domicilio en Villafranco por 0-2. Los rinconeros afrontan un final de calendario

complicado que se inicia la próxima semana con la visita a la Unión de Lepanto, el primero de los equipos que quiere meter la cabeza en esa fase de ascenso. Encuentro clave, por tanto, pues si el cuadro rinconero consigue una victoria, la diferencia sería ya insalvable. Al margen de los resultados, hay que destacar la vuelta de Pablo Lora del Monasterio, cuyo concurso se antoja vital en el último tramo de la com-

petición. Además, su tándem con Jero puede ser decisivo y puede generar muchos goles para los de Carlos Cortés y Manolito Sánchez. La Lebrijana será con total seguridad la que consiga el ascenso directo, mientras que Camino Viejo y Olivarense parecen tener un hueco reservado en los *play-off*. Rinconada, Lepanto, San Antonio y Mosqueo se jugarán las otras dos con clara ventaja rinconera.



Nando controla un balón en el partido San José-Linense.

FOTOGRAFÍAS: LAURA EXPÓSITO

NO a la GUERRA



Ayto. de
La Rinconada

No en nuestro nombre



Banderas a
media asta

Abril, mes de los concursos para creativos

El Área de Cultura convoca como cada mes de abril los concursos 'Factoría Creativa' para las modalidades de fotografía, escultura, guitarra flamenca, rock y teatro.

El plazo de entrega de las inscripciones se cierra el próximo 25 de abril y las bases se encuentran en los dos Centros Culturales de la localidad.

La celebración de cada certamen será en fechas distintas, agrupándose por ejemplo, para la segunda quincena de junio el de fotografía, escultura y teatro.

En julio, y coincidiendo con la programación de música veraniega, se celebrará el concurso de rock.

En el capítulo de premios, serán los creadores de teatro y rock, los que obtengan una cuantía superior, llegando a los 600 euros para los ganadores y 180 para los accésit.

Los Niños agradecen el apoyo vecinal

El grupo joven de la Hermandad del Resucitado, conocida popularmente como Los Niños, quiso agradecer a los vecinos de la calle Virgen



de las Nieves de La Rinconada, y en especial a las mujeres, el apoyo y aportación realizada durante los primeros años de actividad cofrade.

Para ello, descubrieron en esta calle un azulejo que fue además bendecido.

Exitosa por llamativa para todos los visitantes del C. C. de la Villa es la exposición 'Savía Metal' de Rafael Mérida.



La música por delante

Por otra parte, la programación de primavera dejará en el Centro Cultural de la Villa el sabor de la música con la actuación de la Filarmónica de Utrera (10 de abril) y del dúo de piano formado por Alber-

to González y Arnold W. Collado (30 de abril).

Repetirá la agrupación Álvarez Quintero con 'Martes 13' (25 de abril) y cerrará programación Elestable Teatro con 'La ratita presumida' (9 de mayo).

Nuevo impulso para la Hermandad Cristo del Perdón



La procesión de San José consiguió salir este año, pese a la falta de costaleros y a la amenaza de lluvia.

La llegada del nuevo hermano mayor del Cristo del Perdón, Luis Miguel Fernández, no se puede decir que haya sido de lo más suave. Sin haber tomado posesión del cargo -para el que ha tenido que pedir dispensa arzobispal por no tener aún los 30 años-, ha tenido que lanzar un grito de auxilio ante la escasez de hermanos costaleros de cara a la próxima Semana Santa.

Fernández dio la voz de alarma por la falta de miembros para completar la cuadrilla titular del paso del Cristo. Sí cuentan con los 30 costaleros que calza el paso del palio, pero

en ambas imágenes carecen de refrescos.

Tradicionalmente, la escasez se ha suplido con voluntarios de Sevilla, pero parece que es un mal endémico y que también faltan costaleros en la ciudad.

Ante la posibilidad de que este año la Semana de Pasión se quedara sin Viernes Santo, no se han hecho esperar los ofrecimientos de cuadrillas de las otras tres hermandades locales, a las que se han unido otras muestras de solidaridad.

Con todo, tanto Fernández como el capataz, José María Álvarez, reconocen que «la solución pasa por crear cantera local».

La guerra

MANUEL ALFONSO RINCÓN
Historiador local

Perdonen ustedes pero suelo escribir esto el 20 de cada mes y hoy 20 de marzo en la pequeña pantalla se me ha puesto por delante una ciudad, Bagdad, bombardeada y machacada ¡en 2003! y se me ha nublado el pensamiento; se me ha ido absolutamente de la cabeza el tema que pensaba contarles y en mi interés por la Historia he buscado (o mi subconsciente se ha refugiado) en los momentos en los que España fue gloriosa nación neutral en la Primera Guerra Mundial (1914 - 1918).

Y sucedió en uno de aquellos años (también en marzo) que 'la bruta' de entonces, Alemania, estaba conquistando a toda velocidad a la que le había 'tocado las narices' con un problema de no demasida envergadura (como pasa ahora) o sea a Francia, y le estaba produciendo 2 millones de muertos en pocos meses, muertos como usted y como yo, y le estaba dando la paliza mortal en Verdún, y aprovechaba ya Alemania para expandirse por Europa y poner en cada sitio a los gobernantes que le parecía más oportunos (por ejemplo a un tal Wieb en Albania), y hasta por estos días declaró la guerra a Portugal y todos temblábamos porque nuestra neutralidad estaba en peligro.

Y aquel mismo día en nuestra Rinconada «una numerosa comisión de jornaleros se presentó al alcalde en demanda de algún socorro con que alimentar a sus familias pues a causa de los muchos días que llevaban sin trabajar por la lluvia se encontraban en una situación sumamente precaria. Contóselo el alcalde a la Corporación y se acordó por unanimidad socorrerlos en proporción al número de familiares que tuviera cada uno a razón de media hogaza de pan por cada individuo mayor de 12 años y otra media por cada dos menores de esa edad.

Y se acordó también que se alquilara un barco para que las familias pudieran salir del pueblo con las mercancías y los animales que fueren necesarios, y una lanchilla para donde no llegara el barco, pagándose todo del capítulo de «Imprevistos».

España ya no es neutral, La Rinconada ha cambiado, ¡y de qué manera!, pero aún hay 'brutos' por el mundo que siguen como si del relato que he transcrito no hubieran pasado esos más de 80 años.

HERMANDAD DE LA SALUD

LUNES SANTO (14 abril):

✦ 23:00 horas. Traslado desde su altar al paso de salida de Ntro. Padre Jesús Nazareno.

MIÉRCOLES SANTO (16 abril):

✦ 00:00 horas. Salve a María Stma. de la Salud, mientras se ultima el adorno floral.

✦ 12:00 horas. Misa de Hermandad. A su término, los pasos pueden visitarse hasta las 15:00 horas.

✦ **Salida procesional.** 20:30 horas. Entrada estimada, 01:00 horas.

♦ **Música:** Con el Cristo, la Hermandad de Los Gitanos de Sevilla. Con el Palio, la Banda Cristo del Perdón de San José de La Rinconada.

♦ **Flores:** Claveles rojos con friso de lirios morados, con el Cristo. Claveles blancos, en el Palio.

♦ **Estrenos y novedades:** Restauración y plateado de los candelabros de cola, vara de estandarte, incensarios y navetas. La novedad más destacable de la Hermandad es la incorporación al nombre de ésta del de Sor Ángela de la Cruz.

JUEVES SANTO (17 abril):

Santos Oficios y Monumento al Stmo.

HERMANDAD DEL CRISTO DEL PERDÓN

SÁBADO, 5 abril:

✦ 21:00 horas. Pregón de Semana Santa por José M^o Álvarez. Parroquia San José.

✦ **Presentación de marchas procesionales** (fecha por concretar): 'Stmo. Cristo del Perdón', de Manuel Rebollo y 'Viernes de Perdón', de José Manuel Franco.

VIERNES DE DOLORES (11 de abril):

✦ Via Crucis por las calles cercanas a la parroquia, Besapié del Cristo y 'Mudá' de los pasos a la iglesia.

VIERNES SANTO (18 abril):

✦ **Salida procesional.** 19:00 horas.

♦ **Música:** Con el Cristo, Banda de Tambores y Cornetas de Coria del Río. Con el Palio, Banda de Música Cristo del Perdón.

♦ **Flores:** En el paso de Cristo, claveles rojos con rosas. En el Palio, flores blancas o rosadas.

♦ **Estrenos y novedades:** Baquetón y canastilla completamente dorada en el paso de Cristo e imagen de San José en la capilla central. Los faldones estrenarán broches confeccionados desde la Hermandad.

HERMANDAD DE LOS DOLORES

DOMINGO, 30 de marzo:

✦ 12:30 horas. Parroquia Ntra. Sra. de las Nieves. Pregón a cargo de Dolores Muñoz Santana.

✦ 21:00 horas. Traslado de la Stma. Virgen de los Dolores desde su capilla a la iglesia parroquial.

4-11 abril:

✦ Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Dolores.

VIERNES DE DOLORES (11 de abril):

✦ Función principal y traslado de la Virgen.

SÁBADO SANTO (19 abril)

✦ **Salida procesional.** 18:30 horas.

♦ **Música:** Con el Cristo, la Banda de la Cruz (Tomares). Con el Palio, la Banda Municipal de La Puebla del Río.

♦ **Flores:** Claveles rojos y lirios, en el paso de Cristo. Claveles blancos y orquídeas, en el Palio.

♦ **Estrenos y novedades:** La Hermandad destaca los estrenos de los broches del paso de Cristo, además de los faldones y broches del Palio. Otra de las novedades de la procesión se localiza en el plateado de pértigas y varas.

HERMANDAD DE LA RESURRECCIÓN

SÁBADO SANTO (19 abril).

✦ 23:30 horas. Vigilia Pascual. Bendición y procesión del Fuego, Pregón Pascual y Solemne celebración de la Resurrección de Ntro. Señor Jesucristo.

DOMINGO DE RESURRECCIÓN (20 abril).

✦ 13:00 horas. Celebración de la eucaristía en honor al Stmo. Cristo de la Resurrección, con imposición de medallas de la Hermandad.

✦ 18:00 horas. **Salida procesional del Cristo de la Resurrección:**

♦ **Flores:** monte de claveles blancos.

♦ **Música:** Banda de Cornetas y Tambores 'Corona de Espinas'.

♦ **Estrenos y novedades:** Cruz parroquial con manguilla, realizada por Fernando Quiles, y estructura de altar para los cultos.

SOLEMNE TRIDUO (24-27 de abril).

✦ 20:30 horas. Parroquia Ntra. Sra. de las Nieves. Predica D. Florencia Bernal. Domingo, 27 abril. Función principal del instituto y besapiés. Cantada por la Coral Ntra. Sra. de las Nieves.

DIRECTORIO DE TELÉFONOS

Almacén Municipal
95 579 03 13

Área de la Mujer
95 579 05 34 / 95 479 09 72

Ayuntamiento
95 579 70 00 / 95 579 71 90

Biblioteca de La Rinconada
95 579 81 04

Biblioteca de San José
95 579 41 51

Delegación de Cultura
95 579 41 42

Del. Servicios Sociales
95 479 02 00

Gabinete Psicopedagógico
95 579 41 42

Juzgado de Paz
95 579 78 03

Pnto. Juventud y Deportes
95 579 05 41 / 95 579 05 47

Radio Rinconada
95 479 30 94

Rinconada Siglo XXI
95 579 14 93

SODERINSA
95 579 05 64 / 95 579 05 70

Tenencia de Alcaldía
95 579 43 00

Col. Pepe González
95 579 05 60

Col. Guadalquivir
95 579 89 10

Col. Maestro A. Rodríguez
95 479 08 82

Col. San José
95 479 00 40

Col. Júpiter 95 479 03 98

Col. La Paz
95 479 03 70

Col. P.U.A.
95 479 07 37

Guardería 'Gloria Fuertes'
95 579 70 60

Guardería 'Almonazar'
95 479 22 92

I.E.S. Carmen Laffón
95 479 26 87

I.E.S. Miguel de Mañana
95 479 02 88

I.E.S. San José
95 479 07 65

I.E.S. Los Azahares
95 579 70 36

Ambulatorio San José
95 579 00 94

Ambulatorio La Rinconada
95 579 83 59

Centro de Salud Mental
95 579 05 98

Centro de Adultos
95 579 15 31

C. de Drogodependencias
95 479 00 32 / 95 479 08 64

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

AMPLIACIÓN DE BECAS DE GUARDERÍAS

Las madres y padres del municipio que realicen acciones formativas o de orientación y búsqueda activa de empleo en **horario de mañana** y necesiten para ello dejar a sus hijos de 0 a 3 años en una guardería, también pueden desde ahora solicitar beca para hacer frente al pago de los gastos de la escuela infantil. Esta ayuda a la formación está incluida dentro de la convocatoria de becas para el cuidado de personas dependientes, con cargo al programa Colabora con del proyecto comunitario Equal. Para más información, pueden ponerse en contacto con la Agencia de Desarrollo Local en el teléfono **95 579 05 70**.

La web del empleo

www.soderin.com

FERIAS:

San José: 4-8 junio
La Rinconada: 2-6 julio

FARMACIAS DE GUARDIA

24 - 31 mar.	Madrid	95 479 02 34
31 mar- 7 abril	Los Carteros, 122	95 479 01 37
7 - 14 abr.	Los Carteros, 90	95 579 06 07
14 - 21 abr.	Ctra. Bética	95 479 00 61
21 - 28 abr.	Alberto Lista	95 479 07 26

**En La Rinconada, la farmacia permanece en una guardia localizada fuera de horario de atención.
Tlfno: **95 579 78 75**

Si perteneces a algún colectivo o asociación y quieres que tus actos aparezcan en esta página de agenda, contacta con **TOMA NOTA** en el teléfono 95 579 70 00 o directamente en el Ayuntamiento de La Rinconada.

EMERGENCIAS

Policía Local	Guardia Civil
092 / 95 579 40 88	95 479 00 13
Bomberos	Mujeres Maltratadas
95 579 40 98	95 479 29 29
	Urgencias
	95 579 06 01

ELECCIONES MUNICIPALES

25 mayo 2003



¡ PARTICIPA CON TU VOTO !



AYUNTAMIENTO de LA RINCONADA